

Communiqué de
presse 2014-6

Sujet : mission économique en
Colombie et au Pérou
du 18 au 25 octobre 2014

02/12/2014
17:00

Bilan positif pour la première mission économique princière en Colombie et au Pérou, les nouveaux « tigres latino-américains »

PARTICIPANTS

La deuxième mission de 2014 s'est rendue en Colombie (Bogota) et au Pérou (Lima) du 18 au 25 octobre 2014.

A la tête d'une délégation de **291 participants** dont **240 hommes d'affaires et universitaires** représentant **125 entreprises, universités et fédérations**, SAR la Princesse Astrid, Représentante de sa Majesté le Roi, était accompagnée au niveau fédéral de **Didier Reynders**, *Vice-premier Ministre et Ministre des Affaires Etrangères* et de **Pieter De Crem**, *Secrétaire d'État fédéral en charge du Commerce Extérieur*. Au niveau régional, la Wallonie était représentée par **Jean-Claude Marcourt**, *Vice-Président du gouvernement wallon, Ministre régional wallon de l'Économie, de l'Industrie, de l'Innovation et du Numérique et Vice-Président du Gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles, Ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et des Médias* tandis que **Cécile Jodogne**, *Secrétaire d'État en charge du Commerce Extérieur* représentait la Région de Bruxelles-Capitale.

9 journalistes ont également fait le déplacement pour assurer la couverture médiatique de la mission.

POURQUOI LA COLOMBIE ET LE PÉROU ?

En quelques années, la Colombie et le Pérou sont devenus des pays émergents offrant de véritables opportunités d'affaires pour les entreprises belges. Communément appelés « les nouveaux tigres latino-américains » en raison de leur taux de croissance de plus de 4%, la Colombie et le Pérou bénéficient tous deux d'une économie diversifiée, d'une classe moyenne grandissante, de nombreux projets de construction et d'innovation, d'importantes ressources naturelles, d'une législation favorable au commerce international, d'une gestion des finances publiques régulière ainsi que d'une bonne réputation sur les marchés financiers internationaux. Corrélat à l'accord de libre-échange que les deux pays ont récemment (2013) conclu avec l'Union européenne, le moment apparaissait particulièrement propice pour organiser la première mission économique princière dans ces deux pays.

SECTEURS CLÉS

Il s'agissait d'une mission multisectorielle. Les secteurs d'activités les plus représentés par les entreprises inscrites étaient les suivants 1) construction & infrastructure, 2) énergie, environnement & technologies vertes, 3) transport & logistique, 4) aliments & boissons, 5) consultance.

Forte de leurs nombreuses relations de coopération avec les universités locales, les institutions universitaires francophones étaient également particulièrement bien représentées avec une délégation académique de plus de 30 personnes.

ACTIVITÉS

Tant en Colombie qu'au Pérou, les autorités ont démontré un grand intérêt pour la mission et ont mis les petits plats dans les grands pour accueillir la délégation belge qui a été reçue au plus haut niveau.

À Bogota, après les visites du Museo de Arte de Moderno et du Museo del Oro organisées le dimanche, le programme de la mission économique a officiellement débuté le lundi 20 octobre avec le séminaire d'ouverture qui rassembla 400 hommes d'affaires belges et colombiens. Au total plus de 22 activités étaient au programme le lundi et le mardi. Parallèlement aux 9 rencontres officielles, preuve de l'intérêt des autorités locales, la plupart des Ministres et Vice-Ministres colombiens se sont également libérés pour assister aux activités relevant de leur secteur : power lunch Agoria Renewable Energy Club, des séminaires et workshops (*Port Development "Oceans of Opportunities*, *"Roundtable E-Government Solutions – the Key for an Efficient Register and Management of Civil Populations"*, *"Enabling Trade and Investments Between Belgium and Colombia/Peru"*, ...), présentations des entreprises belges Fytolab et ERC, présentation au siège de l'entreprise colombienne Ecopetrol et l'inauguration du showroom de l'entreprise belge Delta Light.

Le 20 octobre, SAR la Princesse Astrid et les Ministres ont été reçus par SE le Président Juan Manuel Santos pour une rencontre officielle de 45 minutes. Le 21 octobre, fait rarissime, le Président Santos s'est joint en dernière minute au lunch officiel offert par la Ministre des Affaires Etrangères, María Ángela Holguín Cuéllar auquel furent également conviés 37 officiels, hommes d'affaires et recteurs belges.

Le volet colombien de la mission s'est clôturé avec une cérémonie de signatures et l'organisation de la réception officielle belge au Metropolitan Club de Bogota en présence de 600 invités.

À Lima, du 22 au 25 octobre, le programme de la délégation belge n'était pas moins chargé. Comme en Colombie, parallèlement aux 9 rencontres officielles au programme, les Ministres péruviens ont rehaussé de leur présence les séminaires (*The Road to Your European Market --- Success through Belgian logistics and innovative production technologies, A joint effort to ensure*

sustainable vaccination (GSK), ...) et autres événements : *Donation Ceremony by Applitek, Stevia One Project Presentation.*

Le jeudi 23 octobre, après une visite à la Mairie de Lima, SAR la Princesse Astrid et les Ministres belges ont été reçus par SE le Président Ollanta Humala Tasso. Cet entretien officiel qui dura près d'une heure fut suivi d'un lunch officiel offert par le Président péruvien auquel furent conviés 50 hommes d'affaires et universitaires belges. Le jeudi soir, sur invitation de dernière minute de la Première Dame Nadine Heredia Alarcon de Humala, SAR la Princesse Astrid a visité l'Instituto Nacional de Enfermedades Neoplásicas, avant de se rendre à la réception officielle belge qui se déroulait au restaurant Huaca Pucllana et à laquelle ont participé plus de 400 invités.

Le programme du vendredi matin était dédié à la délégation académique avec une visite du Centre International de la pomme de terre suivi d'une visite à l'Universidad de la Molina. La délégation officielle s'est ensuite rendue à Callao pour visiter l'entreprise de fil d'acier PRODAC partenaire péruvien du Groupe Bekaert et participer aux festivités organisées à l'occasion du 20ème anniversaire de l'entreprise.

La mission économique belge s'est achevée le samedi avec une visite du site archéologique de Pachacámac où une équipe d'archéologues de l'ULB mène des recherches dans le cadre du projet Ychsma.

SIGNATURE DE CONTRATS

Au total 8 contrats ont été signés au cours de la mission.

À Bogota, parallèlement aux accords signés par l'APEC, l'ULB et l'ULg dans le cadre de la cérémonie officielle de signatures, EXMAR et son partenaire Pacific Rubiales Energy ont organisé une présentation de leur projet de construction de barges de liquéfaction de gaz naturel (première mondiale) suivi d'une cérémonie de signature et d'un networking cocktail en présence notamment de SE German Vargas Lleras, Vice-Président colombien.

Au Pérou, à la demande expresse du Président Humala Tasso, la signature de l'accord portant sur l'organisation de bourses pour les étudiants entre l'ARES et PRONABEC s'est déroulée au Palais Présidentiel en présence du Président et de la Princesse.

CONTACTS OFFICIELS

En Colombie :

1. SE Juan Manuel Santos, Président de la République de Colombie
2. SE Celcia Álvarez-Correa Glen, Ministre du Commerce, de l'Industrie et du Tourisme
3. SE Maria Angela Holguín Cuéllar, Ministre des Affaires Etrangères
4. SE Natalia Abello Vives, Ministre du Transport

5. SE Alejandro Gaviria Uribe, Ministre de la Santé et Dr. Blanca Elvira Cajigas de Acosta, Directeur de INVIMA
6. SE Maria Isabel Mejía, Vice-Ministre des TIC et Dr. Carlos A. Sánchez Torres, Directeur du bureau national de l'État Civil
7. SE Aurelo Iragorri Valencia, Ministre de l'Agriculture et Luis Humberto Martinez Lacouture, General Manager de l'ICA
8. SE Carlos Eraso, Vice-Ministre de l'Énergie
9. Gustavo Petro, Maire de Bogota

Au Pérou :

1. SE Ollanta Humala Tasso, Président de la République du Pérou
2. SE José Gallardo Ku, Ministre du Transport
3. SE Magali Silva, Ministre du Commerce Extérieur et du Tourisme
4. SE Gonzalo Gutiérrez Reinol, Ministre des Affaires Étrangères
5. SE Milton von Hesse La Serna, Ministre du Logement, de la Construction et des Equipements Sanitaires
6. SE Midori De Habich, Ministre de la Santé
7. SE Dicky Edwin Quintanilla, Vice-Ministre des Mines et de l'Énergie
8. SE Juan Manuel Benites Ramos, Ministre l'Agriculture et de l'Irrigation
9. Hernan Nunez Gonzales, Maire adjoint de Lima

POUR DE PLUS AMPLES INFORMATIONS

- [Brochure des participants Colombie et Pérou](#) (en anglais)
- [Étude pays Colombie](#)
- [Étude pays Pérou](#)
- [Étude réglementation Colombie](#)
- [Étude réglementation Pérou](#)
- [Note bilatérale Belgique - Colombie](#)
- [Note bilatérale Belgique - Pérou](#)

SERVICE MISSIONS ÉCONOMIQUES

Rosemary Donck – Press officer – +32 2 206 35 45 –

Rosemary.Donck@abh-ace.be

Wouter Decoster – Coordinateur de mission économique – +32 2 206 35 74 –

Wouter.decoster@abh-ace.be

Julie Derwa – Coordinatrice de mission économique – +32 2 206 35 09 –

Julie.Derwa@abh-ace.be

Patrick Gillard – Coordinateur de mission économique – +32 2 206 35 05 –

Patrick.Gillard@abh-ace.be

Céline Vandermeersch – Coordinatrice de mission économique – +32 2 206 35 06 –

Celine.Vandermeersch@abh-ace.be

SERVICE COMMUNICATION

Christelle Charlier – Directeur Études, Statistiques et Communication – +32 2 206 35 78 –

Christelle.Charlier@abh-ace.be

Kathleen Deridder – Gestionnaire Communication – +32 2 206 35 75 –

Kathleen.Deridder@abh-ace.be

SITES INTERNET

www.abh-ace.be - www.belgianeconomicmission.be

PROFIL DE L'ACE

La Belgique se compose de trois régions autonomes, responsables du soutien de leur propre développement économique international. L'Agence wallonne à l'Exportation & aux Investissements étrangers (AWEX) joue ce rôle pour la Wallonie, Flanders Investment & Trade (FIT) pour la Flandre et Brussel Invest & Export (BIE) pour la Région de Bruxelles-Capitale.

L'Agence pour le Commerce extérieur est au service de ces trois instances régionales de promotion du commerce extérieur et collabore avec le Service Public Fédéral Affaires Étrangères.

Ses activités s'articulent autour de deux axes. D'une part, elle organise des missions économiques conjointes. D'autre part, elle se veut le centre d'information pour les différents aspects du commerce extérieur, grâce à la diffusion d'un fichier des exportateurs mis à jour en permanence, au traitement de statistiques commerciales et à la publication d'études. Elle fournit également des avis en matière de législation et de réglementation commerciales internationales.

L'Agence constitue donc un forum au sein duquel s'unissent le pouvoir fédéral en charge des relations internationales et les autorités régionales en charge du commerce extérieur.